

"Vigilad y estad firmes en la fe. Porque vendrán a vosotros falsos profetas, vestidos con piel de oveja, pero por dentro son lobos rapaces".

Con estas palabras de Cristo os prevenimos contra los propagandistas protestantes, que se os pueden acercar bajo buena y aun piadosa apariencia. Estad alerta!

(Pastoral de Mons. Blessing, Vicario de Limón).

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Órgano de la "L. A. S. C."

"Compadézam - gerosamente (si obran de buena fe) a los pobres hueros que creu impelir la lectura de periódicos malos, reemplazándolos por otros llamados tolerantes, de medias tintas o incoloros".

Pío X

(Carta al Párroco de Catalpusterlenso).

Editor y Admor. L. Cartín G.

Corredactor: Emmanuel Thompson

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 27 DE MARZO DE 1929

Número 399

A las 10 h. y 30 m. de la mañana de ayer aterrizaron en Bahía los Capitanes Iglesias y Jiménez

Las discusiones acerca del proyectado túnel bajo el Canal de la Mancha

Londres, 26.—Las opiniones recabadas acerca del proyectado túnel bajo el Canal de la Mancha, han llegado ya al seno del Comité respectivo de la Cámara de los Comunes y se espera que entre 15 días se plantee la primera discusión sobre semejante proyecto.

La llegada de los aviadores españoles a Brasil

París, 26.—A las diez y treinta y dos minutos de la mañana aterrizó en el aeródromo de este lugar el avión «Jesús del Gran Poder», trayendo a sus pilotos, los Capitanes Iglesias y Jiménez. Mensajes de la mañana decían el propósito de aterrizar en este lugar, en vista del estado en que se encontraba el Capitán Jiménez, quien sufrió un fuerte resfriado en la travesía. Una muchedumbre se aglomeró en el aeródromo, no obstante que la noticia de la llegada aquí se anunció con sólo dos horas y media de antemano. Las autoridades y el pueblo les recibieron entusiastamente.

Un vuelo del Graf Zeppelin

Berlín 26.—El Graf Zeppelin navega ahora casi de retorno, tratando de volar sobre varios países del centro y del Sur de Europa. El gigantesco dirigible lleva veintisiete personas como pasajeros y espera tardar cuatro o cinco días cubriendo una distancia de cerca de cinco mil quinientas millas.

El Rey Alfonso recibe mensaje de los aviadores españoles

Madrid, 26.—El Rey Alfonso recibió mensaje procedente de Brasil suscrito por los aviadores dando cuenta de la realización de su vuelo a través del Atlántico. El Monarca español contestó felicitándolos calurosamente haciendo votos por el restablecimiento del Capitán Jiménez quien se encuentra con fiebre.

Los ríos y las tormentas en los E. U.

Nueva York, 26.—Desastrosos han sido los resultados de las grandes crecidas y tormentas que han azotado en el gran valle del Mississippi. Se calcula que por lo menos, de treinta a cuarenta personas han perecido.

La representación revolucionaria mexicana en Washington

Washington, 26.—A pesar de que los directores de la revolución han hecho grandes esfuerzos por hacerse oír ante el gobierno de la Casa Blanca, se estima que éste apenas si les escuchará para advertirles la disposición en que está el gobierno de combatirlos.

Boletín de la Liga Católica Mexicana

ENERO 27.—Ha continuado la campaña activísima de los precandidatos a la Presidencia de la República. Los agraristas han designado ya como su candidato al Gen. y Lic. Aarón Sáenz. «EL TRIBUNAL» de México protesta por esta designación alegando que la Constitución no permite que los ministros de culto puedan ocupar puestos públicos y el Sr. Sáenz es obispo protestante. Quedan Sáenz y Valenzuela como posibles candidatos oficiales.

ENERO 28.—El Gen. Antonio I. Villarreal comenzó su gira de propaganda política en la ciudad de Monterrey siendo recibido por más de doce mil almas. Entre sus postulados está el dar a la Iglesia una libertad RELATIVA; reconoce que ningún pueblo puede vivir sin la libertad de conciencia.

El Lic. Vasconcelos ha venido recorriendo los Estados de Sonora, Sinaloa y Nayarit. Su campaña silenciosa, ordenada y pacífica promete muy buenos resultados. Promete completa libertad de conciencia y en distintas ocasiones ha explicado en qué deberá consistir esa libertad. Contestando a algunos que lo llamaban enemigo del protestantismo, dice, entre otras cosas:..... «Por el ideal cristiano he atacado y ataco a muchos metodistas que oficialmente y en libros escritos en los Estados Unidos y en la prensa norteamericana, se han dedicado a hacer la apología de Calles, con el propósito de disculpar las infames persecuciones a católicos mexicanos que son también nuestros hermanos y debieran ser tratados siquiera con piedad, ya que no con simpatía y justicia, por los fanáticos metodistas que en la prensa yanqui hacen la defensa del callismo, y que en México se apoderan de las escuelas en forma clandestina.....» El hombre que expresándose así promete ser para el mañana una seguridad para la paz pública, al llegar a la ciudad de Guadalajara fue hostilizado duramente por elementos preparados por el Gen. Zuno y que cuentan con las simpatías del Gobierno. La acti-

tud resuelta y serena de Vasconcelos hizo que no se registraran graves incidentes pero no ha podido celebrar su mitin político por no haberse ofrecido un solo lugar en la ciudad, debido a las maniobras de sus contrarios. El Gobierno había prometido la libertad de sufragio.....

ENERO 29.—Los libertadores han multiplicado sus actividades y en la misma prensa de México se da cuenta de los encuentros que a cada paso tienen con las tropas federales. En el día de hoy atacaron un tren militar que se dirigía de Colima a Manzanillo, dando muerte a muchos soldados y haciéndose de armas y municiones.

ENERO 30.—En México, como en la mayor parte de los Estados, se continúa ejerciendo una gran vigilancia para que no se celebre culto en las casas particulares. Todavía los mexicanos no pueden tener catacumbas. La prensa gobiernista, tanto nacional como extranjera, se esfuerza en hacer ver que, aun cuando el P. P. Portes Gil sigue la política de Calles y no quiere arreglo alguno con la Iglesia, hay más tolerancia. En realidad no aparece esa tolerancia por ninguna parte.

FEBRERO 1º.—El P. P.

Pequeñas curiosidades

De los 700 prisioneros de las penitenciarías federales de los Estados Unidos el 35 por ciento son violadores de la ley sobre narcóticos.

En Werchojansk (Siberia) el frío es tan intenso que el termómetro ha marcado 70 grados bajo cero.

El vinagre caliente sirve para quitar de los vidrios las manchas de pintura.

La higuera es originaria del Asia y del Norte de África. La conocieron los hebreos y fue el árbol cultivado con esmero por los griegos.

El respeto a la propiedad en tiempos del duque de Rollo era tan grande que se cuenta que un par de pulseras de oro estuvieron colgadas en un roble, cerca de Rouen, por espacio de tres años sin que nadie las tocara.

Portes Gil ha ordenado se intensifique la campaña en contra de los libertadores utilizando para ello todos los aeroplanos del Gobierno. La Prensa mexicana en el extranjero comenta con grandes elogios la actitud de Primo de Rivera, que supo acabar con la rebelión habida en el reino español, usando los aviones para bombardear con «avisos pacifistas» a los rebeldes, sin necesidad de disparar un cartucho ni sacrificar una sola vida. Y se lamentan amargamente de que el Gobierno de México use sus aviones para arruinar poblaciones y acabar con la vida de tantos pacíficos ciudadanos que si luchan es tan sólo porque reclaman la libertad de conciencia que se les ha negado. El pueblo mexicano sabría contestar con la paz a los llamados de paz; pero a él se le ha llamado sólo a la guerra y por eso se mantiene firme en su lugar.

FEBRERO 2.—El Gen. Antonio I. Villarreal solicitó del P. P. Portes Gil la vuelta al país de los mexicanos refugiados en los Estados Unidos, considerando como indebida y contraria al espíritu de la Constitución, la pena del destierro impuesta a varios miles durante el Gobierno de Calles. El Presidente contestó ordenando se dieran garantías al Gen. Villarreal y se estrechara la vigilancia en todos los puntos fronterizos para impedir así la vuelta de los refugiados.

FEBRERO 3.—El «ONEGA» periódico que se edita en la ciudad de México, publica un hermoso artículo titulado «LA LIBERTAD RELIGIOSA COMO CLAVE PARA TERMINAR CON LA REVUELTA». En dicho artículo declara que, si es cierto que hay grupos levantados en armas, hay que considerar que a ello los ha obligado el Gobierno al negar su libertad religiosa y organizar esa terrible matanza de católicos que todavía no acaba. Que les den su libertad religiosa, que cesen las matanzas y las opresiones; en aquel mismo instante cesará la revuelta.

Loredo, Texas., Febrero 3 de 1929.

Jiménez e Iglesias probablemente recorran la América

Río de Janeiro, 26.—Sin haberse confirmado el rumor, se insiste que los aviadores españoles que acaban de llegar a este país, se alistarán en breve para hacer un recorrido a través de la América Latina.

La cuestión del barco inglés se complica

Nueva Orleans, 26.—La cuestión del barco «I'm Alone» se está complicando, pues el gobierno de Su Majestad Británica ha pedido información diplomática haciendo saber que Inglaterra no cree estar sujeta a rigores navales en una zona como la del Golfo de México.

Efectuándose los funerales del Mariscal Foch

París, 26.—Efectuándose los funerales del Mariscal Foch en la Catedral de Nuestra Señora, ha habido una inmensa concurrencia de gentes urbanas y forasteras deseosas de tributar el último homenaje al Jefe de los ejércitos aliados. Los actos de honras militares continuarán y el cadáver será sepultado en el lugar anteriormente elegido.

Comenzó en Roma la Semana Santa

Roma, 26.—Con los oficios religiosos de ayer, se dio por comenzada la Semana Santa en Roma. De parte de las organizaciones religiosas hubo gran empeño porque las ceremonias diesen una idea de las resultantes del reciente convenio e inteligencia entre el Vaticano y el Estado.

Los asesinos de O' Higgins se internan en Estados Unidos

Montreal, 26.—Hay noticias fidedignas acerca de que dos de los denunciados matadores del líder irlandés O' Higgins, se han internado en territorio de los Estados Unidos y que las gestiones para su reclamo han sido poco atendidas por el gobierno de la Casa Blanca, urgiendo una protesta de parte del Gobierno Canadiense que intermedia en esta demanda.

Liga de Acción Social Católica

Hoy, a las 7.30 p. m., celebrará su reunión semanal la Liga de Acción Social Católica. Su Directiva por nuestro medio excita a todos los socios a la puntual asistencia.

Procesión del Santo Entierro

Se hace saber a todas las personas que deseen conducir el Santo Sepulcro en la procesión de la tarde del Viernes Santo, que deben previamente inscribir sus nombres, dirigiéndose para ello al encargado don Juan Félix Solano.

III Cámara, llamada Torre Borgia (Vaticano)

Del libro "Páginas de Arte"

Otro sorprendente milagro se retraza en la III Cámara llamada Torre Borgia, y aunque las pinturas que la acompañan acusan la ausencia del pincel del gran maestro, este solo fresco es suficiente para atraer la atención, por la notable maestría con que imitando a los artistas de la antigüedad, el pintor compuso su cuadro sirviéndose más de figuras, que de los elementos para expresar los acontecimientos.

Se conocía en Roma con el nombre de Borgo, la ciudad fortificada construída en torno del Vaticano denominada también ciudad Leonina, por su fundador León IV. Declaróse un incendio tremendo en varios puntos de ella, lo cual hizo suponer que manos criminales eran responsables del siniestro cuando este Pontífice se presentó en las Logias Vaticanas, sitio desde el cual se veía perfectamente el pavoroso espectáculo. El Santo Padre extendió su diestra haciendo la señal de la cruz sobre la urbe bendiciéndola, lo que fue suficiente para que las llamas se apagaran instantáneamente.

Ahora es León X el que bajo el aspecto de León IV realiza el estupendo milagro. El incendio ocupa un lugar muy secundario en esta pintura; el pensamiento del Sanzio se reconcentró en los desgraciados habitantes aterrorizados, y de ahí surgieron figuras imponderables, magníficas, escenas espeluznantes, actitudes tan reales que se adivina en cada detalle el pincel del artista de los siglos.

A la rojiza luz de las llamas, se ve un grupo de mujeres gritando desafortadamente, las criaturas caen sofocadas por el calor y el humo, y las crestas de las colinas se tiñen con vivos resplandores. El incendio aparece como una cinta ondulada e incandescente, coronada

por negras nubes de un humo plumizo y espeso que tachonan llamaradas púrpuras, las que poco a poco van transformándose en brillantes columnas de fuego. Caballos, ainos, ovejas, cabras, bueyes, perros, huyen espantados atropellándolo todo muchos de los habitantes presa del pánico, al pretender huir se vuelven hacia el incendio que los devora: mujeres medio desnudas, jóvenes llevando ancianos inválidos sobre los hombros, muchachas haciendo gestos desesperados viendo arder sus moradas; otras arrodilladas implorando al cielo: son verdaderos seres vivos los que se agitan en la horrenda confusión causada por la desgracia. Mirando bien esta obra maestra se cree sentir el rumor del viento azotando las llamas, y percibir el crugido de los edificios al desplomarse...

Las arcadas de las Logias apenas se distinguen entre las espirales de humo que cubre toda la campiña situada tras el Vaticano, sin embargo la hierática figura de León X semejante a una estatua por la nivea blancura de su ropaje tallar, se eleva dominando el tétrico cuadro sereno e imponente, como una divinidad pagana hecha expresamente para lucir bajo los atrevidos arcos del Bramante. La regia oriflama con que el elemento ígneo circunda la majestuosa figura tiene tales relieves de luz y color, que no es posible decir el efecto que produce. La muerte rondaba ya en torno del inspirado artista, quien sin duda por una secreta intuición se apresuraba a verter sobre aquellas bóvedas todas las bellezas y tesoros de su opulenta fantasía.

B. M. F.

Nueva casa Presidencial

También se dice que el presidente va a cambiar de casa, y que volverá al Parque Morazán.

La vieja casa de guardia, parece poco lujosa y cómoda para los presidentes, y por eso ahora se va a alquilar una lujosa residencia.

Y se habla ya de tomar en arriendo la casa-chalet de don Felipe J. Alvarado quien en mayo saldrá para Europa en una larga temporada.

YA ES COSA DISTINTA.

Hubo una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparezca como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la PREPARACION de WAMPOLE pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: "Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarrros epidémicos y febriles." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

El Consulado chileno reparte muy importantes folletos

El gobierno de Chile se está dando a una intensa publicidad entre nosotros.

Ahora es el Sr. Cónsul General don Eduardo Beeche quien ha enviado a los centros oficiales y también a las 16 escuelas, muy interesantes opúsculos sobre El Regadío, El Cobre, las Regiones Salitreras, los Puertos Chilenos y otros tópicos.

Hemos visto y leído varios folletos de esos, y hemos obtenido magníficas referencias de las actuales actividades del gobierno chileno y de sus grandes industriales.

Muy bien hace el gobierno de Chile en hacer esa publicidad y en dar a conocer en todo su adelanto a la gran República de los araucanos.

Suscríbase a este diario

Falleció el Secretario del Telégrafo don Eloy Castro

Tres viejos funcionarios del Telégrafo Central van falleciendo, don Agustín Sagot, don Francisco Solera, y ahora don Eloy Castro.

Telegrafista ameritado, joven culto e inteligente, fue ascendiendo poco a poco, hasta llegar a la Secretaría General que desempeñó con acierto durante los últimos cuatro años.

Eloy Castro fue modesto, pero supo cultivar su espíritu; gustaba de la buena literatura y era un asiduo lector de todos los diarios, con frecuencia escribía versos y era buen calígrafo.

Una enfermedad cruel lo llevó a la tumba; su existencia

se fue apagando como una vela. Pero supo arreglar sus cuentas con Dios y con los hombres.

En sus últimas semanas recibió los auxilios cristianos.

Su muerte fue el sábado, y el domingo a las 16 horas los restos de Eloy Castro fueron llevados al templo de Nuestra Señora de las Mercedes.

Allí se le cantó el responso final. Al salir el féretro y la carroza fueron tapizados de flores. Sus compañeros del Telégrafo le llevaron una corona como tributo final de amistad.

Duerma en la paz del Señor el buen amigo y reciban sus deudos el testimonio de nuestra condolencia.

CORTE PLENA

Sesión del lunes

—Se aceptó al señor Jorge Delvó Chacón su renuncia de Secretario interino de la Alcaldía del cantón de Desamparados, y se aprobó el nombramiento del señor Rigoberto Rojas Blanco para reponer, como escribiente interino, al señor Delvó.

—De la terna de ley se nombró al primero, señor Rafael Blanco Paniagua, Secretario de la Alcaldía del cantón de Escasú, en lugar del señor Alfredo Bonilla Jiménez, a quien se admitió su renuncia.

—Se nombró al señor Juan Bautista Molina Brenes para hacer las veces del Conserje de los Juzgados de esta capital, señor Leonardo Molina Retana, quien disfrutará de sus vacaciones del 1º al 20, inclusive, de abril próximo entrante.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Rafael Acosta Castro y José Sáenz Sandoval para escribientes interinos de las Alcaldías de Cañas y 1ª del cantón central de Puntarenas.

—Se nombró al señor Jerónimo Gómez González para portero del Juzgado Civil y del Crimen de Liberia.

—Se nombró al señor Armando Chamorro Mayorga, primero de la terna enviada, para Secretario de la Alcaldía de Liberia, en vez del señor Manuel Marín Soriano, quien falleció.

—Asimismo se nombró al señor José Manuel Fernández Pérez para Alcalde suplente del cantón de Alfaro Ruíz, en vez del señor Jesús Quirós Quirós, a quien se aceptó su renuncia.

—Leída la solicitud de Inocente Barrantes Víquez en que pide se le comute en multa la pena de ochenta días de arresto que le fue impuesta por atentado a la autoridad del Jefe Político del cantón de Flores, Ulíel Víquez Alfaro, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable.

—En la solicitud de Miguel Hernández Rodríguez en que pide se le traslade del Presidio en la Isla de San Lucas a la Penitenciaría de esta capital por tener una catarata en el ojo izquierdo, se dispuso informar desfavorablemente porque según el informe del médico del citado presidio no es indispensable el traslado del reo para su curación.

BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

Consultorio de los Doctores

Rafael Calderón Muñoz

— y —

Rafael Angel Calderón Guardia

ESMERADO DESPACHO DE RECETAS POR UN COMPETENTE PROFESIONAL

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

A. BRESCIANI G.

Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.

TELEFONO Nº 47 — APARTADO Nº 723

Aranjuez de duelo

El muy estimable hogar de nuestro amigo don Adán Calvo, se ha enlutado.

Una rápida enfermedad llevó a la tumba de un modo casi violento a su distinguida esposa, modelo de señora y de madre cristiana.

La dolencia de la Sra. Arguedas de Calvo fue rapidísima, y por más médicos que se llevaron y atenciones proporcionadas a la paciente, no fue posible salvarla y el viernes, ya pasada media noche, falleció en medio del gran dolor de su marido y de sus nueve hijos.

Todo el día sábado la residencia del Sr. Calvo en Aranjuez se

vió llena por sus amistades que llegaron a participar de su profunda pena.

A las 16 horas salió el féretro en medio de una concurrencia integrada por todos los vecinos. En el Carmen fue el solemne oficio religioso presidido por el Canónigo Don Ricardo Zúñiga. Luego se agregó otro gran contingente de amigos y una larguísima hilera de señoras.

La Junta Constructora del Santuario de Santa Teresita envió una gran ofrenda floral.

Sepa don Adán y sus hijos que participamos de su tristeza y que le presentamos nuestras frases de resignación y pesar.

PAN AMERICAN AIRWAYS INC

Avisamos al público que el Viernes Santo nuestro aeroplano no hará vuelos.

Frank Whiting,
Gerente

Se anuncia para el 1º de Abril el restablecimiento del servicio ferroviario

Mucho esfuerzo hacen los directores de la Northern Railway Co. y de la United Fruit Co. para restablecer el servicio de trenes a Limón.

Las grandes cuadrillas ya van despejando los cerros y rellenando los profundos abismos que abrieron las tempestades de noviembre.

Las palas de vapor trabajan incesantemente y unos 4 ingenieros han estado dirigiendo la reconstrucción de la ferrocarril inglesa.

Y aprovechando el verano y los brazos de un millar de peones, se tiene la pretensión de que el primero de mayo los trenes puedan ya correr.

A quienes más alegra esta noticia es a los productores de banano y de café que han visto diezadas sus rentas. Conectado el ferrocarril, suponemos que el servicio de aeroplanos cesará, pues el movimiento postal y de pasajeros, no puede pagar ese costoso mantenimiento.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena
para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, investigaciones, preguntas, molestias de cualquier género, e c., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de todo lo general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desean les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el porte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*
31 West 111 Street, New York, N. Y.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz!

COLERA Y MOLIÑA

Los abajo firmados avisamos al público que nuestras Oficinas permanecerán cerradas el Sábado Santo 30 de los corrientes:

Banco de Costa Rica
Banco Anglo Costarricense
Banco John M. Keith
Crédito Hipotecario de Costa Rica

Banco Internacional de Costa Rica
The Royal Bank Of Canadá
Banco Nacional de Seguros
Sasso & Pirie Sucs.

Adrián Collado

Santoral Dos ingenieros franceses inventan el violín mecánico

Miércoles 27.—Santos Juan Damaceno, confesor y doctor, Ruperto, ob. Leopoldo y Lidia; SAN RUPERTO, OBISPO DE SALTSBURGO Y CONFESOR

Nació San Ruperto en Francia, de noble familia. Siendo aún niño se alistó entre los clérigos de la iglesia Laudunense, de donde volvió, muertos sus padres, para posesionarse de su hacienda. Hospedó en su casa a San Amando, que iba a Roma, y le siguió por imitar sus virtudes. Volvió en otra ocasión San Ruperto solo a Roma, y se ofreció con toda su hacienda al vicario de Cristo, quien le aconsejó la emplease en edificar una iglesia a San Amando, y con consejo suyo fundó un monasterio junto al Savo, donde gobernó con singular acierto, siendo por sus excelentes virtudes idea de perfección. Un mérito tan distinguido le elevó a la silla episcopal de Wormes; pero aquel pueblo, la mayor parte idólatra, le hechó de la ciudad. Después fue electo obispo de Saltsburgo, adonde fue con doce santos misioneros y su sobrina Santa Ereutrudis, para quien erigió un monasterio llamado Nimberg, de que fue aquella su primera abadesa. San Ruperto trabajó varios años en esta Silla, y murió felizmente en el día de Pascua, después de haber dicho Misa y predicado, en el año de 697.

En París se ha celebrado un recital público del violín mecánico, especie de piano automático, inventado por los ingenieros franceses Gabriele Boreau y Emile Aubry. Toca, en el sentir del auditorio, mejor que el 90 por ciento de los que invierten una buena parte de su juventud aprendiendo el instrumento. Las notas musicales se producen por cilindros perforados; pero el conseguir arrancar las notas del violín con exactitud fue mucho más difícil que el invento del piano automático. La ballestilla la corre sobre las cuerdas una de las manos mecánicas con pasmosa agilidad y precisión. Sus pesos los controla el operador

como en la pianola. El movimiento de las manos se produce en el violín con tal justeza y fuerza que causa asombro. El violín da la rigidez de cuerdas indispensables para la propia nota en que deba hacer sentir las más raras emociones. El instrumento es de 4 pies de alto por 5 de largo y 2 pies 6 pulgadas de ancho. Los inventores empezaron a trabajar en 1913; mas se les movilizó cuando la gran guerra y retrazaron su terminación. Entre las piezas del programa del recital del violín mecánico fueron muy aplaudidas «Barcarole», de Medelssohn, «Romance en G», de Beethoven, y «Caprice», de Paganini.

Vida Personal y Social

—Un niño de don Enrique Clare sufrió el lunes en el Parque Morazán, una terrible dislocación.

—El doctor don Francisco Segreda está enfermo; su dolencia se ha prolongado más de una semana y sus colegas hacen todo el esfuerzo por restablecerlo.

—Va mejorando ya don José Sarkis, comerciante de esta plaza.

—Muy grave está el maestro don Salvador Vargas, a quien tuvieron que traer de Orotina a esta capital para someterlo a curación.

—La familia del Dr. Fonseca calvo regresó de su veraneo en Puntarenas.

—Para San Carlos partió don Jaime Esquivel.

Se destruyeron los baños municipales

Don Cleto, cuando fue una vez Presidente Municipal, gastó como ₡ 20 000 en construir unos tres magníficas piscinas de natación. Por cierto que en ellas, más de un mortal se quitaba cotidianamente la tierra, mediante el pago de un cinco.

Ultimamente con pretexto de falta de agua y de escándalos, los baños fueron cerrados.

Pero no había tal falta de agua, sino falta de reglamentación y de energía.

Pero ahora, nada ha quedado de los baños.

La Comisión de Cañería determinó destruirlos y llevarse el material para Tres Ríos. Así somos los ticos, destrucción, eterna destrucción. Así se está haciendo ahora con las arboledas capitalinas, mientras que de otro lado se dice a los niños que siembren árboles.

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Grano de oro

El cristiano católico debe elevar cada mañana a Dios su oración que lo levanta y consuela, pero también cada mañana debe leer el diario católico que le alumbró su senda en la vida, que es la verdadera trinchera de la defensa católica social. Busque Ud. siempre el «Correo Nacional» y propague su lectura.

R. A. MIRANDA

Trajes en abonos de ₡ 3,50 por semana y uno de obsequio

Últimos estilos
PRECIOS MODICOS
CASIMIRES INGLESSES
Teléfono 197 - Pasaje Jiménez

Hace poco tiempo

que un joven químico descubrió en su Laboratorio un compuesto que aplicado a la piel, le daba, al poco tiempo, una tersura extraordinaria. Siguió preparándolo por algún tiempo para algunas jóvenes damas que, enteradas del secreto, ocurrían a él para mejorar el estado de su cutis. Pero llegó a ser tal la demanda, que acaba de lanzarse al mercado con el nombre de Loción para el Cutis «DERMALIX», que puede obtenerse en las farmacias acreditadas.

LACHSSCHINKEN

Ger Schinken
Schunkenwurst

Junger Spinat
Pflifferlinge
Sauerkraut

Fraukfurter Würstcheu

Aguila de Oro-Pujol Hnos.
Teléfono 193

MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA

BOTICA VARGAS

AGENCIA EXCLUSIVA

JESUS EN EL DOLOR

Momento de tristeza! Hora de meditación! Se presenta en el escenario de la Historia la epopeya más trascendental que los siglos han presenciado. El Dios de Cielos y Tierra hecho Hombre, convertido en humana naturaleza para ser condenado por la ley del mundo y ser víctima de la más escandalosa de las ignominias fabricada por los malévolos instintos de los mortales, que sin clemencia y sin piedad entregan a Jesús a los verdugos, al furor de los enemigos, que despedazan el cuerpo del Cordero inocente, hasta enclavarlo en una cruz, en un madero tormentoso y lleno de la más ingenua dureza y amargura. ¿Por qué sufrió tanta crueldad el Salvador de los hombres, sin haber cometido delito alguno? Ah! Era necesario que la sangre de Cristo emanara por los senderos de la vida, era imperioso el sacrificio, y sólo el amor de un Dios pudo culminar

tan maravilloso emblema derramando hasta la última gota de su sangre en beneficio de los moradores de la existencia humana.

Oh divino Redentor! ¿Por qué aceptasteis el cáliz repleto de tanta iniquidad? ¿Por qué llevasteis la pesada cruz de tantas impurezas y pecados hasta la cumbre del Calvario, sin lanzar blasfemias, ni improperios, sino elevando la dulce plegaria al Cielo «Todo está consumado» por amor a los hombres?

Aquellas divinas palabras rompieron el horizonte de la bóveda celeste, repercutiendo en la mansión del Padre y llevando la feliz nueva de la alianza y de la confraternidad, que es la vida de la paz, de la esperanza y del amor, realizada en ambas esferas por los lazos del amor humano con el divino.

Mateo

Marzo, 1929.

Descubrimientos planetarios

El año de 1928 ha sido un año excepcional en materia de descubrimientos de pequeños planetas. En los ocho primeros meses pasaron ya de un centenar los descubrimientos.

El planeta 1071, denominado Brita, es un ejemplo de la suma de trabajo requerida en la comprobación de millares de datos hasta poder afirmar si el cuerpo celeste es nuevo o ya conocido.

El 1071 fue descubierto en 1924, pero no recibió número todavía, por juzgarse insuficiente el número de observaciones entonces efectuadas. Por el mes de diciembre último, Herr Reinmuth buscando el N.º 553 (Kundray), halló otro planeta que provisionalmente fue señalado con la indicación 1927 YB. Mr. B. Asplind calculó para el 1927 YB. una órbita circular que le hizo sospechar se trataba del 1071. Las observaciones subsiguientes comprobaron tal suposición. Posteriormente pudo comprobar que

el astro en cuestión había sido ya señalado en 1910, ocasión en que fue designado con las letras JZ; algunos años más tarde, fue también señalado en Simeis (Crimea) y denominado Simeis 99. Mr. Asplind calculó también su posición en 1914 y Reinmuth al revisar sus placas de aquel año, ha encontrado imágenes que coinciden con los cálculos, por lo cual se ve que la órbita del planeta está ya satisfactoriamente calculada.

El «Boletín Astronómico de Tokio» del 30 de julio ppdo, afirma que la notable órbita anunciada el año pasado para el planeta 1927 BD está equivocada.

Tal órbita resultaba de carácter cometario y se extendía hasta la órbita de Urano. Se ha hallado un error en una de las observaciones de partida. La verdadera órbita es casi circular con un período de 6 años y 2 meses y una inclinación de 17.12 grados.

Se prohíbe desmayarse a las Sras.

«Es muy conveniente tomar precauciones para las vistas de los procesos sensibles o escandalosos. Así lo ha comprendido el juez de uno de los Tribunales por jurados de la Gran Bretaña, durante uno de los más recientes e impresionantes procesos que ha sentenciado.

En una de las vistas, una de las señoras presentes sufrió un desvanecimiento, que impresionó no poco al buen juez de la historia. Y el juez, para evitar que el hecho se repitiera se dirigió a las señoras que llenaban la sala.

—Ruego a las señoras, dijo, que tengan la intención de des-

mayarse, que me haga el obsequio de abandonar la sala. Me produciría no poco disgusto verme de nuevo interrumpido durante la vista.

Aún no se había extinguido del todo la voz del magistrado en los ámbitos de la sala, cuando veinte señoras se pusieron en pie y, una detrás de otra, se fueron a la calle.

A los señores Curas y Mayordomos

Habiendo en la Parroquia de Heredia dos imágenes de San Isidro, una grande y otra algo más pequeña, se vende una de ellas, cualquiera que sea. Valen ₡ 350 y ₡ 300, respectivamente.

La Mujer en su Casa

Hemos recibido el número de Febrero de la preciosa Revista mensual «LA MUJER EN SU CASA» tan acreditada por los lindos modelos que pública de Labores a mano y a máquina. También son apreciadísimas sus Lecciones de Corte y los artículos que dedica a la Ropa Blanca, Modas, Trabajos artísticos, Decorado y arreglo de la casa, etc., Todos ellos ilustrados con modelos del más depurado gusto. Completan la Revista las páginas dedicadas a Conocimientos útiles, Higiene y Belleza, Cocina, Correspondencia y la continuación de la novela de Diniz, «Las Pupilas del Sr. Rector.»

Cerciórese de lo útil e interesante que es «LA MUJER EN SU CASA», pida hoy mismo un número de muestra a la Casa Editorial Bailly Bailliere, S. A. Núñez de Balboa 21, Madrid, y lo recibirá gratis.

Se despacharán los bonos del Crédito Hipotecario a Barcelona

El Crédito Hipotecario, mediante su directiva, ha resuelto enviar a España, los títulos de la deuda contraída el año pasado en Barcelona para llenar de oro los cajas de ese banco.

Se recordará que el Banco financió en la Madre Patria un empréstito, por cierto muy razonablemente combatido—por cuatro millones de dólares—ahora, firmados y controlados van los títulos de ese cuantioso crédito a Barcelona, para ser recibidos por el banco financiador.

El Banco Crédito Hipotecario ha comisionado para este servicio a don Carlos Sofey Güell, hermano del Administrador, don Tomás.

Un libro curioso

El libro más curioso del mundo es uno que no está ni manuscrito ni impreso. Cada letra se encuentra cortada en las hojas, y como las hojas son, alternativamente, blancas y celestes, la lectura de volumen tan original no ofrece la menor dificultad.

Podrá imaginarse el lector el trabajo y la paciencia que habrán sido necesarios para formar cada letra. Aunque parece hecho a máquina, no es así, pues todo se ha hecho a mano. La obra se titula «La Pasión de Jesucristo»; es muy antigua, pues ya en el año 1640 llamaba la atención, pertenece a la familia del príncipe de Ligne, y se encuentra actualmente en Francia.

Anúnciese en este diario

Servicio directo de Vapores.

Durante la interrupción del tráfico con Limón, los pasajeros pueden reservar pasajes para los vapores que salen de Cristóbal, como sigue:

- Servicio semanal con los vapores Calamares, Pastores, Toloa, Uluá.** Llegan a Cristóbal los jueves por la mañana procedentes de Nueva York, vía Habana y Kingston y salen de Cristóbal los viernes por la tarde para Nueva York, tocando en Limón y Habara.
- Servicio quincenal con los vapores Coppename, Irionia y Suriname.** Llegan a Cristóbal el día miércoles la mañana en con procedencia de Nueva Orleans, zarpando de Cristóbal para Nueva Orleans el día Viernes en la tarde.
- Servicio semanal con los vapores Saramacca, Esparta, La Perla, San José, Limón y San Mateo.** Llegan a Limón los Viernes por la mañana procedentes de San Francisco, vía Canal de Panamá y salen para San Francisco por la misma ruta los Sábados en la mañana.
- Servicio quincenal con los vapores Ariguani, Carare, Cavina.** Llegan a Cristóbal el día miércoles por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad y salen para Avonmouth el mismo día por la tarde con escala en Limón y Kingston.

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores Metapán, Sixola, Santa Marta y Zacapa que hacen semanalmente este servicio. Los vapores que vienen de San Francisco, con rumbo Sur, cesarán de tocar en Puntarenas, después del 30 de Marzo, y los vapores para San Francisco, rumbo Norte, dejarán de tocar en Puntarenas tan pronto como se haya restablecido el tráfico ferroviario.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub-agentes en San José, Srs. Sasso & Pirie Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, Marzo 20 de 1929.

M. M. MARSH, Administrador

United Fruit Company

Un Rubens que se había perdido

Berlín.—Se anuncia para este mes la venta en pública subasta por la firma berlinesa de Leo Griinpeter del cuadro «David combatiendo a los osos», atribuido a Rubens y descubierto recientemente en esta capital. Después de su venta en la subasta Altimera el año 1827, se perdió la pista de la pintura, que se dice es una de las que llevó Rubens a la corte española, en la visita que hizo en 1614.

El cuadro ha sido reconocido por el doctor Wilhelm von Bode, exdirector general de los Museos imperiales, y por el señor Ludwig Burchard, conocida autoridad en obras del pintor flamenco. Ambos han firmado un acta, en la que reconocen la autenticidad del lienzo y en la que dicen: «La obra debió ser ejecutada por Peter Paul Rubens, entre 1610 y 1612. Su origen debió ser el siguiente: Rubens hizo un diseño, 31 por 34 centímetros, de esta composición con el propósito de completar el gran cuadro con un pintor de animales. Según nuestra opinión, la figura de David fue pintada por Rubens, y los animales por Franz Snyders».

Amigo enfermo

Mucho sentimos que don Alfredo Ramírez se encuentre enfermo, atacado de molesta dolencia. Hacemos votos por su mejoría.

Detalles de los funerales de Mariscal Foch

París, 26.—El Príncipe de Gales, representando al Rey Jorge V de Inglaterra, asistió a los funerales del Mariscal Foch. Después de lo cual, que fue efectuado en la Catedral de Nuestra Señora, marchó con las distinguidas Representaciones de otras naciones en la gran procesión, que consistió en el pasaje del cadáver de la Catedral a Los Invalidos donde los despojos del ilustre Mariscal fueron sepultados al lado de la tumba de Napoleón. El Príncipe de Gales en compañía de Carlos de Bélgica, iba inmediatamente detrás del catafalco. El cortejo que medía dos millas, incluía los destacamentos de todas las naciones aliadas del Cuerpo Aéreo Británico y personales prominentes de Londres y de Escocia.

Entre otros distinguidos asistentes se encontraban el Mariscal de Campo Sir George Milne y Lord Plumer. Otros personajes británicos que asistieron fueron los Mariscales de Aire, Lord Methuen, Lord Allenby y Sir Claud Jacob. En media calle, frente a «Los Inválidos», el Premier Poincaré pronunció una elocuente oración fúnebre, después de lo cual, el cadáver del Mariscal fue sepultado, levantando una de las planchas del mausoleo del Emperador Napoleón, cerca del cual fue colocado. En ese momento la muchedumbre ya no era importante y el Príncipe de Gales y el Presidente Doumergue, saludaron por última vez los despojos del inmortal soldado de Francia. El Príncipe de Gales retornó esta tarde a Londres, vía aérea. Hacía una tremenda niebla y el avión fue dirigido por señales inalámbricas direccionales.

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA